

八幡の杜



令和7年2月

朝会での講話「節分・立春」

校長 大西 博

今日は2月3日ですね。では、昨日、2月2日は何の日だったか知っていますか？

そうです。「節分」です。こういう漢字を使います。季節の「節」と「分ける」という漢字です。意味は文字通り、「季節を分ける日」という意味です。節分は冬と春のさかいめです。

暦の上では、節分の日で冬が終わり、翌日から春になります。ですから、今日、2月3日は、「立春」です。

さて、話は節分にもどります。節分と言えば、「豆まき」ですね。豆をまくとき、みなさんはどんなかけ声を使って豆をまきますか？

おおよそほとんどのところ、「福は内、鬼は外」ですね。この「福は内」の「福」の意味は「幸せ」です。ですから「福は内」は、幸せが内側から逃げないように、また、どんどん入ってきてほしいという願いが込められた言葉なんです。

では、「鬼は外」は、どうでしょうか？

昔から鬼は、悪者とか、いやなものとして、人に嫌われてきました。だから、病気やけがなど、人を不幸せにするものの代表にさせられています。そんな「鬼」という言葉が入った「鬼は外」は、病気やいやなことはどんどん出て行ってほしいという願いが込められた言葉なんです。

「福」も「鬼」も皆さんの目には見えません。でも皆さんの心の中には、ちゃんと「福」も「鬼」もいます。福も鬼も、みなさんの心がけ次第で、入ってきたり、出ていったりしています。

先生はみなさんに、自分の目標に向かってがんばったり他の人がうれしく思うことをやったりして、心の中の「福」が増えて、逆に、いじわるやいたずらなど、他の人がいやに思うことをせずに「鬼」が減っていくといいなと思っています。

今週も、授業の間の放課や外遊びの後などには、手洗い・うがい・お茶ゴックン、そしてマスク着用など、かぜやインフルエンザ予防をしっかり心がけ、元気に過ごしましょう。



登校方法の見直しについて

過日お知らせしました、通学班登校の見直し試行期間が終了しました。

班での登校から各自の歩くペースで登校(集合場所からのマイペース登校)するようにしたところ、各々が安全に気を付けて歩く姿がみられ、子どもたちからも自分のペースで歩いてよいという声が多くありました。

ただ、新一年生を迎える年度はじめの時期には、安全を最優先に考えて班登校を行うべきとの声もありました。

そこで、4月当初からは班登校を実施して班全体で一年生に安全に気を付けながら登校することを教え、一年生が登下校に慣れて歩けるようになる夏頃からマイペース登校とすることで、方向性が定まってきました。

新年度は、班登校と集合場所からのマイペース登校を、期間を定めて併用する形をとっていきます。ただ、どちらの方法で行うにしても、子どもたち一人一人の安全に気を付けて登校する意識と、家庭・地域全体での子どもの安全を守る意識が欠かせません。いついかなる時でも「自分の身は自分で守る」ことのできる子に育てていきたいものです。今後も引き続き、お子さんへの交通安全についてのお声かけを、よろしくお願いいたします。



各種表彰の紹介「おめでとうございます！」(敬称略)

K-4 エキスパート 小学5・6年生の部 優勝 成田 笑瑠

USA Regionals Pom部門 Mediam 第2位

PEACH★CHEERS・PEACH★CHEERS★GemstoneB

Youth編成 Pom部門 Mediam 第1位

PEACH★CHEERS・PEACH★CHEERS★Glitz

3月～4月の主な予定

- 3月 3日(月) 朝会
- 4日(火) やまびこ校外学習
6年生愛校作業
- 7日(金) 6年生を送る会
- 11日(火) 5時間授業 ～14日(金)
- 12日(水)・14日(金) 卒業読み聞かせ
- 18日(火) 6年生お祝い給食 給食終了
3限後給食 ④⑤5年卒業式準備
- 19日(水) 卒業証書授与式
- 21日(金) 3時間授業
- 24日(月) 修了式
- 4月 8日(火) 入学式
- 9日(水) 始業式 通学団会
- 11日(金) 給食開始
- 17日(木) 全国学力学習状況調査(国・算・理)6年
- 18日(金) 離任式
- 22日(火) 1年生給食開始
- 25日(金) 授業参観
- 28日(月) PTA総会(紙面開催)

